












　また、研修の一環として、インストラク

ターの林紗美さんと高澤君予さんによる、

全職員に対するユマニチュード特別講演会

が12月３日と12月５日に開催され、ユマニ

チュードを知らなかった職員も「やってみ

たいと思った」「人間らしく対応するとい

うことは、認知症の人に限らず、全ての人

に必要だと思った」との感想が聞かれ、ユ

マニチュードの哲学が院内の多職種に浸透

していくきっかけになったと感じました。

　研修が終了した後でも、ユマニチュードの技術を用いることで認知症患者さんの反応を感じることが

でき、患者さんもスタッフも笑顔が増えるなど良い影響が見られています。

　これからも、ユマニ

チュードを用いた認知

症ケアが全職員に定着

し、優しさと笑顔であ

ふれた病院となるよう

に、取り組みを進めて

いきたいと思います。












